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Sehr geehrter Herr Hammerschmidt,  

 

mithin stellt die CDU-Fraktion klar, dass sie großes Interesse an einem zeitnahen Beschluss der 
Haushaltssatzung 2019 hat.  

Um alle aus unserer Sicht bestehenden Unklarheiten dazu zügig zu beseitigen, wird darum gebeten, 
folgende Fragen zum Haushalt 2019 zu beantworten:  

 

 

Nr. Fragestellung Fundstelle 

1 VORBEMERKUNG 
 
Erörtern Sie den Satz:  
 
“Die geplante Zuführung vom Verwaltungshaushalt zum 
Vermögenshaushalt beträgt für das Jahr 2019 
1.481.894 €. Die dauernde Leistungsfähigkeit der Stadt 
Zeulenroda-Triebes kann damit zum gegenwärtigen 
Zeitpunkt für das Haushaltsjahr 2019 nachgewiesen 
werden” 
 
im Vergleich zum Satz:  
 
 
 “Ab dem Jahr 2020 sind Zuführungen vom 
Vermögenshaushalt an den Verwaltungshaushalt 
notwendig, die dauernde Leistungsfähigkeit ist daher im 
Finanzplan (2020-2022) nicht mehr gegeben.” 
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2 PERSONALKOSTEN  
 
Wie kommt es zu einer Steigerung der 
Personalausgaben um 1.701.785 Euro (Haushaltsjahr 
2018 zu 2019)?  
 
Mögliche Antwort auf Seite 10:  
 “Personalausgaben” - Integration des Bauhofes?  
 
 
Wie steht es um die Eingruppierung der Mitarbeiter des 
Bauhofes?  
 
Gibt/gab es hierzu anhängige Rechtsstreitigkeiten? 
 
Welche Kosten sind zu erwarten? 
 
Die Stelle von Frau XXXXXX wurde neu 
ausgeschrieben und konnte ggf. schon neu besetzt 
werden? 
Gibt es anhängige Rechtsstreitigkeiten? Falls ja, wie ist 
der Ausgang / der zu erwartende Ausgang?  
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3 FAHRZEUGKOSTEN  
 
Wie kommt es zu einer Steigerung der Fahrzeugkosten 
um 285.720 €  (Haushaltsjahr 2018 zu 2019)? 
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3a Was ist mit dem Pkw Mercedes B-Klasse ZR-TR 1? 
 
Wird dieses genutzt? (km-Stand) 
 
Welche Kosten entstehen hierfür (Leasing-Vertrag, 
Steuer, Versicherung, Wartung)?  
 
 

Anfrage Bürger 

4 Wofür steht “Erstattungen von Ausgaben”?  
 
Woraus ergibt sich eine sprunghafte Steigerung um 
275.231 Euro? 
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5 Zuweisungen und Zuschüsse: 
 
Erkläre: 
  

Die Ausgaben für Zuweisungen und Zuschüsse steigen 
gegenüber dem Vorjahr um ca. 440.990 € auf 
4.842.490 €.  
 
Dies ist im Wesentlichen zurückzuführen auf 
die erhöhten Zuschüsse im Jahr 2019 für die 
Stadtwerke GmbH zur Betreibung des WAIKIKI 
(Steigerung um 250.000 € auf 500.000 €)  
und die Zuweisungen an die freien Träger im 
Bereich der Kindertagesstätten. 
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6 Was ist “Rückhalt für Bürgschaft WFZ”? 
 
Soll das “SWZ” heißen? 
 
Warum schmilzt die Rücklage immer weiter ab?  
Seit 2005 hat sich die Rücklage halbiert!  
 
 
Wie hoch ist das Risiko für die Leistungsfähigkeit der 
Stadt, wenn 2021 - 2022 die Rücklagen vollständig 
entnommen werden, um Investitionen (Waikiki) zu 
tätigen? 
 
 

Seite 15 

7 Mittelfristige Finanzplanung 2020 - 2022 

 

Bitte die komplette Mittelfristige Finanzplanung 2020 - 
2022 erörtern! 

 

Erkläre:  

 

“Die derzeit möglichen Berechnungen lassen erkennen, 
dass die dauernde Leistungsfähigkeit im 
Finanzplanzeitraum 2020 - 2022 nicht 
wiederhergestellt werden kann.  

 

Durch Einmaleffekte im Bereich der Gewerbesteuern 
kann allein im Jahr 2019 die Leistungsfähigkeit 
nachgewiesen werden.” 

 

Was bedeutet dies für das Haushaltsjahr 2020?  

 

Gibt es zu dieser negativen Prognose 
Lösungsvorschläge seitens der Stadtverwaltung? 

 

Warum müssen die Rückstellungen für die Bürgschaft 
für die SWZ angegriffen werden? 

 

Mit welchem Risiko ist dies behaftet?  

 

Erkläre den letzten Absatz zu Pkt. 11: 

Unter welchen Umständen sollen Kredite in welcher 
Höhe aufgenommen werden?  
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8 WAIKIKI  

 

Warum ist die Ertüchtigung des Waikiki im 
Haushaltsplan enthalten?  

Die Kommunalaufsicht des LRA Greiz hatte in ihrem 
Ablehnungsschreiben eine Streichung gefordert.  

 

Wie ist der aktuelle Sachstand in Bezug auf die 
Ertüchtigung des Waikiki? 

 

Wurden Fördergeldanträge gestellt? 

In welcher Größenordnung? 

Mit welcher Aussicht auf Erfolg?  

 

Welches Konzept wurde den Anträgen beigefügt? (vgl. 
S.19) 

 

Warum verwendet man obsolete Jahreszahlen bzgl. der 
Ertüchtigung (von 2017 aufsteigend)? 

 

Gibt es überarbeitete Planansätze?  

 

Kann man o.g. Dokumente einsehen?  

(Recht auf Akteneinsicht gem.  §22 Abs. 3 ThürKO) 
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9 Welche konkreten Kosten sind der Stadt Zeulenroda-
Triebes durch das Jump-Osterfeuer entstanden? 

 

Wo sind diese in der Haushaltssatzung verankert? 

 

Gibt es offene Rechnungen?  

Falls ja, in welcher Höhe? 

 

Kann man zugehörige Dokumente einsehen?  

(Recht auf Akteneinsicht gem.  §22 Abs. 3 ThürKO) 

 

 

  

 

 

Es wird darum gebeten, die Antworten auf die gestellten Fragen schon im Vorfeld der kommenden 
Stadtratssitzung an alle Stadträte zu steuern! 

 



Mit freundlichem Gruß 

 

Markus Hofmann  
Fraktionsvorsitzender 
 


